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COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE VIRTUELLE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 22 FÉVRIER 2022 À 19 h 

 

Séance régulière virtuelle du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc 

dument convoquée et tenue sur Teams, le mardi 22 février 2022 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs : 

 

Cathy Boily, Élisabeth Desgranges, Lalina Fournier, Hélène Frenette, Julie Leclerc, 

Alexandre Lefebvre-Matte, Stéphanie Morin, Christine Naud, Marie-Christine Naud 

(départ en cours de réunion), Pascal Petit, Sylvie Portelance (pour pallier l’absence des 

représentantes des élèves), Dominic Rouleau et Christian Ste-Marie.  

 

Sont absents messieurs Sylvain Morissette et Nicolas Perron ainsi que mesdames 

Rosemarie Grondines, Marie-Pier Jobin, Metchinou Maillé, Marianne Naud, Geneviève 

Ouellette (départ du C.E. pour la fin de l’année scolaire) et Émy-Rose Tardif.  

  

 

 Adoption de l’ordre du jour 

 

C.E.25/21-22 Monsieur Pascal Petit, appuyé par madame Hélène Frenette, propose 

l’adoption de l’ordre du jour. 

 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Adoption et suivi du compte rendu de la réunion régulière virtuelle du 

25 janvier 2022 

 

C.E.26/21-22 Madame Marie-Christine Naud, appuyée par monsieur Christian Ste-

Marie, propose d’adopter le compte rendu de la réunion régulière du 

25 janvier 2022. 

  

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  

  

En suivi au compte rendu, madame Desgranges vérifie auprès de 

monsieur Rouleau s’il a eu plus d’informations quant au choix de 2 ou 3 

étapes pour l’an prochain. Tout porte à croire que le ministère tend vers 

deux étapes. Le CSS de Portneuf emboitera le pas si c’est le cas puisque ce 

sera prescriptif. Toutefois, il n’est pas exclu que nous puissions revoir la 

façon de faire la communication de novembre afin de donner un portrait 

plus juste aux parents avant le mois de février, ce qui représente le souhait 

des membres de notre C.E.  

 

 

 Période de questions du public 

 

  Aucune question. 

 

 

 Consultation des élèves par le Conseil d’établissement 

  

 Madame Desgranges nous rappelle que les membres du C.E. doivent 

sonder l’opinion des élèves encore cette année. La forme de cette 

consultation est variable, alors les membres du C.E. sont invités à se 

prononcer sur le sujet. Madame Portelance propose qu’on s’intéresse à la 

mise en place d’un bar à salade à la cafétéria. Madame Desgranges soulève 

la question de la conciliation travail/études en s’intéressant aux emplois 

rémunérés occupés par nos élèves. Monsieur Ste-Marie rappelle que des 

ateliers ont déjà été offerts à ce sujet aux élèves de 3e, 4e et 5e secondaire il 

y a quelques années. Il est aussi proposé de procéder à la consultation par 

le biais d’un sondage en ligne sur lequel monsieur Rouleau se propose de 

travailler avec madame Portelance. 
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 Rapport des membres 

  

 Élèves 

Les représentantes sont absentes. Madame Sylvie Portelance prend la 

parole en leur nom pour nous informer du succès de la Journée Sommet 

malgré sa remise due au changement des mesures sanitaires. Le conseil 

des élèves a déjà amorcé sa réflexion quant à la Journée Sommet de juin. 

D’autres points ont été discutés concernant, entre autres, les installations 

défectueuses dans l’école, le code vestimentaire, le report du Show-Son au 

printemps et la finale locale de Secondaire en spectacle. Elle survole 

également les journées thématiques à venir, les différents projets envisagés 

d’ici la fin de l’année scolaire et les confrontations profs-élèves. 

 

 Comité de parents 

Madame Boily mentionne qu’il n’y a pas eu de réunion depuis le dernier 

C.E. 

 

 Enseignants 

Monsieur Petit souligne que nous avons eu beaucoup d’absences liées à la 

COVID chez les élèves, ce qui a entraîné beaucoup de travail de rattrapage. 

Toutefois, la situation s’améliore dans les dernières semaines, car le 

nombre d’absents diminue tranquillement.  

 

 Professionnels 

Madame Frenette explique que le programme Déstresse, progresse va bon 

train. La conseillère en orientation poursuit son accompagnement des 

élèves de 5e secondaire dans leurs demandes d’admission et elle a offert 

deux rencontres virtuelles aux parents pour les choix des élèves de 3e et de 

4e secondaire. Madame Frenette a travaillé au pré-classement des élèves 

du primaire en compagnie de monsieur Alexandre Lefebvre-Matte.  

 

 Personnel de soutien 

Madame Morin précise que le programme Déstresse, progresse se terminera 

dans une semaine, après quoi un suivi sera assuré pour les élèves 

concernés. Aussi, grâce à la réouverture des plateaux du diner, 

l’achalandage de la cafétéria s’est régulé. 
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 Fondation 

Monsieur Rouleau explique qu’une réunion est prévue jeudi et il sera 

question du deuxième gymnase et d’une possible activité de financement 

sous la forme d’une parade de mode.  

 

  

 Approbation des sorties éducatives/dérangement à l’horaire 

 

 Aucune demande. 

  

 

Local de musique 

 

Monsieur Rouleau et madame Fournier expliquent aux membres du C.E. 

que notre école a été retenue parmi les quatre finalistes du concours Gagne 

ton local de musique organisé par le Festif de Baie St-Paul et l’entreprise en 

développement numérique Stratejia. C’est l’équivalent de 10 000 $ que 

l’école gagnante recevra sous la forme de matériel et de main-d’œuvre. 

Trois vidéos ont été déposées sur le Teams du C.E. pour permettre aux 

membres d’en apprendre plus sur le projet. On y explique, entre autres, 

que la priorité consiste à aménager un endroit autre que l’espace 

actuellement désigné comme local de musique. En ce sens, les options 

envisagées pour le moment sont les locaux de la bibliothèque municipale 

(impliquant de cesser la location dans les délais prévus) ou le local 1215 

(impliquant une relocalisation des périodes d’enseignement dispensées là 

normalement). Le but serait d’aménager une sorte de Café des artistes qui 

deviendrait un plateau de plus que les élèves pourraient fréquenter le midi 

où il y aurait des tables pour manger son lunch, où une scène serait 

aménagée en permanence et où l’on pourrait, en plus des séances de 

pratique improvisées, offrir des ateliers en lien avec nos différents 

collaborateurs (ex. : EMDA) et même présenter des spectacles en formule 

cabaret. Bref, le concours est une opportunité inouïe, mais le désir de 

reconnaitre l’importance et la contribution des artistes (musiciens, 

chanteurs, techniciens, etc.) à notre milieu de vie demeure une 

préoccupation. Il est donc plus que probable que le projet aille de l’avant, 

même sans cet apport, quitte à être échelonné sur plus d’années. L’ESSM 

est un milieu de vie formidable où le sport occupe une place 

prépondérante, voilà l’occasion de bonifier tout cela en enrichissant notre 

offre.   
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Projet IMPACT 

 

Monsieur Rouleau informe les membres du C.E. qu’il a reçu une offre 

d’atelier de la Sûreté du Québec concernant la conduite automobile, le 

manque d’expérience ainsi que les dangers de l’alcool et/ou de la drogue 

au volant. Le 5 mai en après-midi a été retenu pour faire vivre cette activité 

à l’aréna où il y aura une simulation impliquant une panoplie 

d’intervenants qui feront vivre différentes activités aux jeunes de 5e 

secondaire. 

 

 

Consultation annuelle du Conseil d’établissement (huis clos) 

 

Monsieur Rouleau se retire pour laisser les membres du C.E. discuter de 

ce point. 

 

 

Organisation scolaire 2022-2023 

 

Monsieur Rouleau présente les grandes lignes de l’organisation scolaire 

pour la prochaine année. D’abord, il y a eu une tournée des écoles 

primaires par madame Frenette et monsieur Lefebvre-Matte pour le 

préclassement. Simultanément, l’ESSM est actuellement en train de 

terminer le classement provisoire des élèves de 1re et de 2e secondaire afin 

d’avoir une meilleure vue d’ensemble de la clientèle de chaque niveau en 

2022-2023. Une lettre sera envoyée à ce propos pour les parents. De plus, 

de nouveaux élèves nous arriveront pour joindre les volets PDHÉ et PDBF 

de 1re secondaire. 

 

 

 

 

Consultation 96.20 

 

Monsieur Rouleau explique au C.E. que le personnel de l’école a été 

consulté récemment concernant le nombre d’heures que l’on souhaite 

allouer aux différents quarts d’emploi des non-enseignants, 

conformément à l’article 96.20, pour 2022-2023.  
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  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 29 mars 2022.  

 

   

  Levée de l’assemblée 

 

C.E.27/21-22   La levée de l’assemblée est proposée par madame Cathy Boily et appuyée 

par monsieur Pascal Petit à 20 h 23. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

__________________________________  ____________________________________ 

Élisabeth Desgranges, présidente        Dominic Rouleau, directeur par intérim  


